

CÉLÉBRATION. Les pêcheurs d'hier et l'Islande d'aujourd'hui

Le week-end dernier, du 13 au 16 juillet, l'Islande était l'invité d'honneur de celle que l'on surnomme la « Cité des Islandais ». Un savant mélange d'hommage aux pêcheurs d'hier et à l'Islande d'aujourd'hui.



Le public était nombreux sur les gradins pour la fête des Islandais qui a commencé par la traditionnelle parade sur le port. La statue des Veuves d'Islande a été inaugurée à Ploubazlanec, en présence de Danièle Brézellec (maire), Serge Le Quéau (président de l'association Pierre-Loti), Pierre Floury (président fondateur de Plaeeraneg Gwechoall), Nelly Souquet (arrière petite fille d'un pêcheur d'Islande péri en mer) et Charly Sallé (sculpteur)

A Paimpol, l'évocation de l'Islande conduit inmanquablement au souvenir, figé dans la nappitaine de la mémoire collective, des disparus en mer et des héros de Loti.

On peut dire, qu'avec des centaines de morts et de disparus (« Le métier de pêcheur sur les côtes islandaises, rappelle Serge Le Quéau, président de

l'association Pierre-Loti, avait une mortalité quatre fois supérieure à celle de mineur de fond. »), l'histoire avait mal commencé. Du côté islandais aussi, l'histoire des pêcheurs de Paimpol et de Gravelines fait partie de l'histoire culturelle.

« La mémoire reste vivante, assure Kristján Andri Stefánsson, l'ambassadeur d'Islande.

Les Français ont construit trois hôpitaux en Islande. Il en reste deux. »

Le premier à Reykjavik a été restauré pour faire le conservatoire de musique et le second, à Fraskrudsfordur, est de venu un hôtel qui abrite une exposition permanente sur l'histoire de la pêche en Islande qui a reçu un prix de l'Union Européenne...

Et aujourd'hui...

Mais, c'est justement sur ces bases faîtes « d'épopée » et de nostalgie d'un temps épouvantablement dur pour les hommes comme pour les femmes qui les attendaient, que l'association Grunda.pó! a su forger une autre histoire commune...

C'est ainsi que ce week-end islandais a su marier histoire

et modernité avec des conférences traitant de l'Islande d'aujourd'hui ou des pêcheurs « morts à l'Islande », des expositions et des rencontres d'écrit-vain et de traducteurs mettant en avant le roman islandais...

Deux points d'orgue à ce week-end, l'inauguration à Ploubazlanec, dans le site maritime de Lan Vras, de la statue

de Charly Sallé, commandée par l'association Pierre-Loti et la traditionnelle Fête des Islandais avec la messe du matin suivie de la traditionnelle procession de la Vierge couronnée d'or et les prestations des cercles culturels l'après-midi devant un très nombreux public...

François Cabioch'h

PRIMO LITÉRIE

JUSQU'À

40%

Jusqu'au 31 juillet 2017*

* Selon étiquetage en magasin.



monsieur
meuble

LE GRIGUER à PAIMPOL

Depuis
1870

Route
de Lanvollon